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¡Última edición del año! ¡Es 
increíble que ya estamos 
cerrando el 2023! 
Se coronaron los Campeones Metropolitanos: San 
Fernando en Damas, sumando el cuarto torneo de su 
historia y su tercera final consecutiva; y en Caballeros, 
Mitre celebró tras 13 años sin títulos.

Lo que dejó el torneo, la palabra de los protagonistas y 
todo el color de la gran final en este número.

También, las medallas doradas conseguidas por Las 
Leonas y Los Leones en los Juegos Panamericanos 
de Santiago con la garantía de tener su lugar en París 
2024. Todo lo vivido en Chile y el testimonio de los 
jugadores.

Agradecemos un año más de acompañamiento y 
deseamos que el 2024 nos siga trayendo muchos 
éxitos deportivos y profesionales a todos. Como 
decimos siempre, ¡Lo mejor está por venir!

¡Muchas felicidades y nos reencontramos el año 
próximo!
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Los equipos nacionales se llevaron la medalla de oro en los Juegos Panamericanos de Santiago 2023 y lograron el 
pase directo a los Juegos Olímpicos de París 2024. 

LEONAS Y LEONES, CAMPEONES 
PANAMERICANOS Y CON PASAJE A PARÍS

Por el lado de las Leonas, en 
el Torneo Panamericano 
en Chile, las dirigidas por 

Fernando Ferrara debieron inte-
grar, en la fase de grupos inicial, 
grupo junto con Uruguay, Esta-
dos Unidos y Trinidad y Tobago. 

El debut, frente a Uruguay, fue 
victoria contundente para las ar-
gentinas, que superaron a “las ci-
marronas” por 8 a 0.  El segundo 
encuentro con Estados Unidos, 
fue una demostración del gran 

nivel de las Leonas, derrotando 
a las norteamericanas por 5 a 1. 

Al cierre de ese segundo partido, 
la jugadora Valentina Raposo ha-
bló con SOLO HOCKEY sobre sus 
sensaciones de los primeros dos 
encuentros disputados: “Estamos 
contentas, enfocadas y con ganas 
de seguir paso a paso. En el 5 a 
1 contra Estados Unidos plasma-
mos lo que venimos entrenando. 
Esperábamos un rival así, ellas 
son muy verticales, atacan rápi-

do pero lo supimos defender con 
solidez”, expresó y detalló los 
puntos fuertes del equipo: “Es un 
gran grupo, unido y feliz, eso es 
clave para salir a la cancha”.

El último partido de la fase de 
grupos dejó un resultado espera-
do, frente a Trinidad y Tobago, 
las chicas argentinas ganaron 
por 21 a 0. De esta manera, lle-
garon a semifinales donde debie-
ron enfrentar a Canadá en etapa 
definitoria por un pase a la final. 

Las Leonas clasificadas para París 2024. www.lagodeloscisnes.ar 

 www.educativorioquequen.ar
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El primer cuarto encontró a las 
Leonas ante una sólida defensa 
de Canadá donde se destacó la 
arquera del rival. Fue recién en 
el segundo complemento que el 
equipo de Ferrara logró abrir el 
marcador.

Delfina Thome se encargó de aco-
modar la bocha adentro del arco 
y así abrir el marcador. Dos minu-
tos después, Jankunas estableció 
el 2 a 0. Desde el córner corto,  a 
los 44 minutos, marcó el resulta-
do definitivo de 3 a 0 Valentina 
Raposo. Con este resultado, las 
dirigidas por Fernando Ferrara 
llegaron a la final de los Juegos 
Panamericanos de forma invicta y 
con 37 goles a favor, entre ellos, 
17 de córner corto.

“Sabíamos que era con pacien-
cia hasta que se abriera el arco. 
Canadá es un equipo sólido en 
defensa y eso siempre compli-
ca, pero confiaba en nosotras, 
sabía que íbamos a ser efectivas 
con paciencia. En la gran final, 
siempre apostamos por noso-
tras”, aseguró Agostina Alonso 
una vez terminado el partido 
de la semifinal frente a Canadá. 
Quienes también se refirieron al 
encuentro fueron Delfina Tho-
me y Poy Tocalino: “Fue un gran 
partido, estamos contentas con 
el rendimiento del equipo, costó 
al principio pero con insistencia 
pudimos alcanzar la diferencia”, 
coincidieron. “Estados Unidos 
tiene un gran hockey que ha de-
mostrado en los últimos años, 

veremos qué pasa”, señalaron al 
respecto de la gran final pana-
mericana que se aproximaba. 

Ya en el encuentro definitorio, 
Las Leonas vencieron a Estados 
Unidos por 2 a 1 y clasificaron 
a los Juegos Olímpicos de Pa-
rís 2024 de manera directa, el 
gran objetivo que tenían para 
este año fue logrado. Los goles 
fueron marcados por Agustina 
Gorzelany y por Eugenia Trin-
chinetti.

Por el lado de los Leones, la 
meta también fue cumplida con 
altura: lograron su pasaje a la 
cita olímpica y demostraron su 
liderazgo en la región. 

En la fase de grupos, formaron 

www.lagodeloscisnes.ar 
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parte del grupo A, junto a Méxi-
co, Chile y  Perú. El debut, contra 
México fue victoria por 10 a 1 y 
el segundo partido, contra Chile, 
fue también triunfo pero 3 a 1. 

“Nos manejamos bien,  abrimos 
el marcador rápido, en los cór-
ner Argentina viene siendo fuerte 
y eso nos sirve para llevarnos el 
partido. Vamos de menor a mayor, 

contra México nos sentimos in-
cómodos en el debut, contra Chi-
le ahora hicimos un partido muy 
bueno. Ojalá sigamos mejorando. 
El resultado que venimos logran-

Los Leones festejan el logro de la medalla de Oro.
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do está bien”, comentó el jugador 
Maico Casella luego del partido 
de la segunda fecha. “Queremos 
jugar la final y ganarla, sea quien 
sea el rival”, aseguró.

Frente a Perú, en el cierre de la 
fase de grupos, los argentinos 
derrotaron a Perú por 22 a 0, en 
un resultado esperado y quedan-
do en la semifinal para enfrentar 
a Estados Unidos. 

Los Leones vencieron a Estados 
Unidos por 2 a 0 en la semifinal. 
Los goles fueron convertidos por 
Lucas Martínez y Santiago Tarazo-
na.  En una tarde lluviosa en la ca-

pital chilena, Lucas Martínez abrió 
el partido tras una combinación 
en el borde del área junto a Mar-
cucci. Tarazona  sumó el segundo 
a los 34 minutos del encuentro.

“Era obvio que sería un partido 
así. El arquero de ellos atajo bien, 
tuvimos la paciencia para ganar-
lo, hacer goles cuando había que 
hacerlos y defender como debía-
mos. Nunca nos desesperamos. 
Tuvimos la cabeza porque sabía-
mos que queríamos jugar la fi-
nal”, expresó Nicolás Della Torre 
al cierre del encuentro.  

El equipo dirigido por Mariano 

Ronconi llegó, de esta forma, a la 
final de los Juegos Panamericanos 
de forma invicta y con 37 goles, 
entre ellos, 16 de córner corto.

El seleccionado nacional superó 
a Chile por 3 a 1 en la final de 
Santiago 2023 con goles de Lu-
cas Martínez en el primer cuarto 
y de Tomás Domene y Agustín 
Bugallo en el cuarto periodo. 
Además del oro panamericano, 
consiguieron la clasificación a 
Paris 2024. Frente a un rival que 
contaba con el apoyo de su gente 
en condición de local, los argen-
tinos consiguieron su medalla 
número 11 en los Panamerica-

Las Leonas festejan el gol del triunfo ante EEUU.
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Juani Catan salió del fondo en el partido con Estados Unidos.

nos y además, el pase directo a 
los Juegos Olímpicos. 

Los dirigidos por Mariano Ron-

coni realizaron un impecable ca-
mino hasta la final. Llegaron in-
victos, con 40 goles a favor, con 

Tomas Domene como el goleador 
del torneo y habiendo alcanzado 
el objetivo propuesto. N
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VOGEL, UNA MARCA QUE 
LLEGA A LATINOAMÉRICA
“VOGEL” es una marca deporti-
va que arribó a Chile en 2016 y 
que posee sus Head Quarters en 
Santiago de Chile, donde Nor-
berto Rivas – Product Owner 
and Sales Manager, nos cuenta 
sobre la llegada de la marca a 
Latino América. “Junto con los 
socios de la empresa diseñamos 
una estrategia de expansión en 
LatAm, focalizándonos en Chile, 
Argentina y Uruguay. Comenza-
mos en Chile el año 2017 co-

mercializando calzado y acce-
sorios, donde la experiencia nos 
indicaba que debíamos abordar 
el mercado desde las etapas 
formativas, con productos de 
alta performance, entregando 
las mejores condiciones y mo-
tivando a los deportistas desde 
el inicio de su vida deportiva. 
Esta condición nos llevo a posi-
cionarnos en Chile como lideres 
en la categoría de calzado para 
Hockey césped.”

Para Enzo Canelo – Partner Ma-
nager, El próximo desafío de in-
gresar al mercado argentino y 
uruguayo “es una oportunidad 
para lo cual la compañía está 
preparada y será un potenciador 
para la personalidad de nuestra 
marca”. En el 2024 “VOGEL” está 
llegando al mercado argentino 
con calzado deportivo a través 
de nuestro partner “Stick Argen-
tina”, con el mismo objetivo de 
liderar el mercado junior y adul-
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to. Nuestros planes también 
contemplan ingresar al mer-
cado uruguayo el segundo 
semestre del 2024. 

Vogel se ha propuesto demo-
cratizar la práctica deporti-
va, proveyendo productos de 
alta calidad, una propuesta 
visual distinta y con precios 
asequibles para poder dis-
frutar del deporte desde muy 
temprana edad.

La línea de productos Vogel 
de hockey césped considera 
todo lo necesario para practi-
car el deporte como bucales, 
espinilleras, sticks, mochilas 
y por supuesto zapatillas. El 
calzado Vogel se caracteriza 
fundamentalmente por en-
tregar un excelente confort y 
agarre en todo tipo de super-
ficies sintéticas. La compo-
sición específica del calzado 
para el Hockey Césped parte 
por un grip de goma para el 
agarre, una planta de EVA 
inyectada de última genera-
ción, que entrega amortigua-
ción y confort y una capella-
da respirable, con materiales 
que repelen el paso de agua 
hacia el interior.

Con el Arribo de los modelos 
de zapatillas “Marky” y “Out-
sider” a la Argentina espera-
mos satisfacer las exigencias 
de todo tipo de jugadoras y 
jugadores. 

www.vogel-sport.com



PÁGINA 10

SOLO HOCKEY habló con el Presidente de la PAHF en el marco de los Juegos Panamericanos de Chile 2023. Allí se 
refirió a los logros de su gestión, la importancia de que “jugadores devuelvan al hockey algo de lo que el deporte les 
dio” e hizo hincapié en el objetivo de continuar “por las vías del desarrollo”.

ALBERTO “COCO” BUDEISKY, PRESIDENTE DE 
LA FEDERACIÓN PANAMERICANA DE HOCKEY: 
“LO MÁS IMPORTANTE ES DEJAR UN LEGADO”

Siempre quise hacer lo mejor. En 
2013 cuando asumí el cargo 
de presidente de la Federación 

Panamericana de Hockey el objetivo 
era disminuir la diferencia entre los 
equipos de la región, entre el primero, 
segundo y tercero  y no lo conseguí. 
Eso es indiscutible, no tuve los fondos 
suficientes para poder ayudar a los 
países menos desarrollados, no obs-
tante se hizo gran trabajo en cursos, 
seminarios dirigidos a árbitros, en-
trenadores, etc. La base siempre es la 
falta de presupuesto, pero hemos te-
nido una región de países centroame-
ricanos con gran desarrollo. Hoy hay 
equipos que ya han jugado torneos de 
11 vs. 11, Panamá, Guatemala, entre 
otros. Hago una crítica pero sabiendo 
la limitación del presupuesto”, comen-
zó detallando el dirigente a modo de 
balance de tantos años de gestión de 
una región  dispar en cuanto a nivel 
deportivo.

-Su gestión finaliza en dos años, 

¿Ha analizado la posibilidad de 

continuar?

-Reglamentariamente mi gestión 
termina en noviembre de 2025, 
desde la FIH me han pedido ana-
lizar la posibilidad de quedarme 
por 4 años más, pero para ello se 
debe modificar el estatuto. No es-
toy convencido aún. 

“Más allá  de esto, lo importante 
es que dejemos un legado que se 
pueda continuar y seguir por las 
vías del desarrollo”, consideró. 

-Algo que se ha visto en su 

gestión es la convocatoria a ex 

jugadores y jugadores de los se-

leccionados nacionales para que 

se acerquen a la Federación. 

-En los últimos 12 años se habló 
con los seleccionados mayores de 
todos los países, donde se explica 
que el honor de defender la cami-
seta de su país les da la obligación 
moral y ética de devolver a hockey 
lo que el hockey le dio, siguiendo 
legados. Nosotros hemos fracasa-
do con las selecciones de jugado-
res argentinos porque no se han 
sumado, no han tenido tiempo, 
hubo excepciones como Carla 
Rebecchi, pero los demás no han 
podido darle tiempo a este rol. Fo-
mentamos que se sumen desde el 
lugar que crean conveniente, pero 
que trabajen por el deporte de su 
país. Hablo de Argentina porque 
conozco lo que ha ocurrido.

“Debemos crear dirigentes del 
futuro, con gente joven en los 
comités, que además haya ex ju-
gadores de hockey en las organi-
zaciones”, destacó.

-Además de su rol en la PAHF, 

usted tiene cargos en la FIH 

y en ACODEPA, ¿Se manten-

El consejo directivo de la Federación Panamericana de Hockey.
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La más amplia
variedad en fiambres

drá en esos espacios luego de 

2025?

-Hoy tengo un rol en cada uno de 
los tres espacios. Luego se verá 
cómo se sigue, hay mucho por 
hablar, por ver los estatutos en el 
momento indicado. 

-¿Cómo es su relación con la 

Confederación Argentina de 

Hockey?

-Apoyé siempre a todas las ges-
tiones de la CAH, las que me 
querían y las que no. No es una 
asignatura pendiente para mí 
ser dirigente de la CAH, yo ya es-
toy grande debe sumarse gente 

joven. Yo les deseo lo mejor, los 
apoyo y mi rol es ayudarlos en 
todo lo que pueda desde la Fede-
ración Panamericana.  n

Alberto “Coco” Budeisky. Es presi-
dente de la Federación Panamericana 
de Hockey desde el año 2013. Mas 
de 10 años en el cargo con objetivos 
muy claros. Su autocritica es no que 
no pudo disminuir la diferencia entre 
los equipos de la región, entre el pri-
mero, segundo y tercero  y no lo con-
seguí. Eso es indiscutible, no tuve los 
fondos suficientes para poder ayudar 
a los países menos desarrollados.
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Todo comenzó en una charla. Ideas que surgían entre amigos, que iban apareciendo, y que iban tomando cada vez 
más color, pero la cuestión era poder cumplir y llevar a cabo eso que cada uno tenía en mente. Gonzalo Basualdo, 
Ignacio Anaya, Thomas Habif, Santiago Tarazona y Gianni Frascino, cinco jugadores de Gimnasia y Esgrima Buenos 
Aires pusieron primera para un nuevo espacio dedicado al hockey, que ya va por su segunda clínica y que tiene 
como objetivo duplicar los inscriptos de la primera realizada en julio. 

GOAT: EL SUEÑO DE CINCO 
AMIGOS QUE SE HIZO REALIDAD

Desde SoloHockey, nos fuimos 
hacia AV. San Martín 1649 para 
conocer el lugar y poder con-

versar con dos de los fundadores y 
que nos contaron un poco de este em-
prendimiento que hace poco cumplió 
su primer año. 
“Nos fuimos adaptando, porque la idea 
inicial era exclusivo hockey que es don-
de tenemos conocimiento, pero el lugar 
funcionaba como gimnasio y dijimos de 
explotar los dos lados porque el gimna-

sio al que viene a entrenar hockey le 
sirve” arrancó Ignacio Anaya.
A pocos días de haber cumplido su 
primer año, ambos hicieron un balan-
ce: “Estamos satisfechos porque tuvi-
mos mejoras. Me parece que fuimos 
evolucionando en la parte de infraes-
tructura y gimnasio, pero tratamos de 
mejorar en el servicio que ofrecemos” 
comentó Gonzalo Basualdo.
En este primer año de vida de GOAT 

ambos jugadores menssanas coinci-
dieron y están satisfechos de lo lo-
grado. “Pudimos ponernos en marcha 
muy rápido. Empezamos a funcionar, 
lo mejoramos, lo equipamos y mantu-
vimos la base societaria que es impor-
tante”, reconoció el capitán de GEBA 
mientras que Basu ya piensa en cómo 
seguir mejorando: “Tuvimos mejoras 
porque fuimos evolucionando en la 
parte de infraestructura y gimnasio 
aunque día a día tratamos de comprar 
cosas nuevas como bochas, rampas, 
entre otras cosas”.
El nombre de la empresa, tal vez lo 
más difícil aunque esencial para darle 
identidad a algo, llegó de casualidad. 
Si bien el nombre inicial había sido 
otro, creyeron en “GOAT” un nombre 
bien pensado para el ambiente depor-
tivo teniendo en cuenta su sigla en 
inglés “Greatest of all time”, (“El me-
jor de todos los tiempos”). “Tiene un 
nombre corto, el logo estaba bueno 
que nos permitía jugar con la cabra 
y tiene un significado relacionado 
a lo deportivo” coincidieron ambos. 
Aunque vieron en Messi una posible 
ayuda: “Fue en la previa del mundial,  
pensábamos que podía andar, la ca-
brita, y así surgió. Tuvimos la suerte 
de Messi, el boom y empezó a agran-
darse”. 
En cuanto a la segunda clínica que se 
aproxima en GEBA destinada a juga-
dores sub 10 a sub 18 y que conta-
rá con la participación de Leonas y 
Leone los próximos 16,17 y 18 de 
diciembre, se esperan más de 200 
chicos y superar la cifra de las vaca-
ciones de invierno.
“Ya contamos con más de 100 ins-
criptos y este año será en las dos 
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canchas del club porque tendremos 
la participación de Paco Cedarri de 
hockeyacademy”, adelantó Basu.  
¿Por qué elegir GOAT? 

Gonzalo Basualdo: “Primero porque 
el  lugar está adaptado. Hay calidad 
humana y los profesores saben  lo 
que hacen y están capacitados a tra-
bajar con muchos chicos. Además  
entendemos que en el deporte de 
iniciación no es importante ser bue-
no técnicamente sino sociabilizar, 
aprender a competir, a equivocarse, 
y  sociabilizar con otros clubes por-
que acá vienen chicas de la A, de la 
B hasta de la E. Divididas por edades 
y niveles.” 
 Ignacio Anaya: “Tenemos material 
de primer nivel para arrancar y el 
sintético que no todos los clubes tie-
nen además de un muy alto nivel de 
infraestructura y personal. No somos 
reemplazo de los clubes pero sí pode-
mos potenciar” n

Juan Specos

¡Seguinos!
Flechabuscomunidadoficial

Flechabusoficial

FlechaBusok

www.flechabus.com.ar 

Flecha Bus Oficial

Arco GOAT Nacho y Basu.
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COMIENZA LA PRO LEAGUE, LAS LEONAS Y 
LEONES DEBUTAN EN SANTIAGO DEL ESTERO
Santiago del Estero será escenario de la inauguración de la quinta temporada de la FIH Pro League, el certamen global 
anual que convoca a los mejores del mundo. Los equipos argentinos se enfrentarán con Países Bajos y Gran Bretaña.

Los Leones y las Leonas tendrán el debut de la edición 
2023-24 de la FIH Pro League en el Estadio Provin-
cial de Hockey en la provincia de Santiago del Estero. 

Ambos seleccionados recibirán a Países Bajos y Gran Bre-
taña con quienes disputarán un total de 4 partidos cada 
uno. 
Según informaron, para esta nueva temporada de la Pro 
League se mantiene el sistema de calendario en los que 
varios equipos se reunirán en una misma sede para jugar 
dos partidos entre sí. La novedad de esta edición consiste 
en que quien salga campeón accede a una plaza para el 
Mundial 2026.

Participan de la Pro League en la rama femenina Argen-
tina, Australia, Bélgica, China, Alemania, Gran Bretaña, In-
dia, Países Bajos y Estados Unidos. Entre los caballeros; 
Argentina, Australia, Bélgica, Alemania, Gran Bretaña, In-
dia, Irlanda, Países Bajos y España. n

Me presento
Soy Coach Ontológica Internacional, deportista amateur, y mi misión es
acompañarte junto a tu equipo a superar las próximas metas a través del coaching.
Se trabaja de acá hacia adelante, poniendo el foco en el futuro que desean
construir. Tanto equipos deportivos como ejecutivos hacen uso de estas herramientas
para ser su mejor versión.

Las sesiones son virtuales o presenciales. Se dan charlas y cursos.
Para mas información seguime por Instagram.
Nos vemos!

MACU
B U S I N E S S  &  L I F E  C O A C H I N G

SorianoSoriano

Los partidos que se jugarán en Santiago del 
Estero del 6 al 11 de diciembre

Miércoles 6 | 19.00 HS | Argentina - Gran Bretaña (Femenino)

Miércoles 6 | 21.30 HS | Argentina - Gran Bretaña (Masculino)

Jueves 7 | 19.00 HS | Gran Bretaña - Países Bajos (Femenino)

Jueves 7 | 21.30 hs | Gran Bretaña - Países Bajos (Masculino)

Viernes 8 | 19.00 HS | Argentina - Países Bajos (Femenino)

Viernes 8 | 21.30 HS | Argentina - Países Bajos (Masculino)}

Sábado 9 | 19.00 HS | Argentina - Gran Bretaña (Femenino)

Sábado 9 | 21.30 HS | Argentina - Gran Bretaña (Masculino)

Domingo 10 | 19.00 HS | Países Bajos - Gran Bretaña (Feme-

nino)

Domingo 10 | 21.30 HS | Países Bajos - Gran Bretaña (Mas-

culino)

Lunes 11 | 19.00 HS | Argentina - Países Bajos (Femenino)

Lunes 11 | 21.30 HS | Argentina - Países Bajos (Masculino)

Poy Tocallino con la bocha.
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URUGUAY FINALIZÓ EN QUINTO 
LUGAR EN SANTIAGO
El equipo de Las Cimarronas alcanzó el quinto puesto en los Juegos Panamericanos de Chile. Acá, un repaso del 
camino recorrido con una gran preparación nunca antes realizada, todos los partidos disputados y la palabra de las 
protagonistas. 

Uruguay llegaba a los Juegos Pa-
namericanos de Chile con una 
gran preparación realizada, el 

mejor entrenamiento conseguido en 
la previa de un Juego, con gran foco 
en la suma de minutos en cancha 
como clave dentro del proceso de cre-
cimiento del equipo.
El debut de las uruguayas fue fren-
te a la Argentina, partido que cerró 
el marcador en 8 a 0 a favor de Las 
Leonas. En su segundo partido, con-
tra Trinidad y Tobago, las chicas lo-
graron recuperarse y derrotaron 11 
a 0 con goles de Amadeo Sol x3, Via-
na Teresa x4, Algorta Milagros, Vilar 
Manuela x3.

En el tercer partido, Uruguay y Esta-

dos Unidos se jugaban todo entre sí 
para acceder a la próxima fase. Las 
dirigidas por Nicolás Tixe llegaron 
con la misma cantidad de puntos 
que Estados Unidos, pero con menos 
diferencia de gol por lo que debían 
ganar para asegurarse luchar por 
una medalla. El 3 a 0 desfavorable 
del final, las llevó a quedar fuera de 
una posible semifinal.

Luego, fue triunfo ante México y 
victoria contra Cuba -3 a 0- para 
terminar en quinto lugar en la tabla 
general.

Si bien el Seleccionado Uruguayo no 
logró el objetivo de meterse en los 
preolímpicos ni de poder ganarle 

a Estados Unidos tal como se plan-
teaban en la previa, el equipo cerró 
su participación en Santiago man-
teniendo la posición conseguida en 
edición pasada sin caer dentro de las 
posiciones de la región y, además, 
dejando en claro la importancia de 
la gran preparación  sin precedentes 
que estuvieron llevando adelante.

CONSTANZA BARRANDEGUY:  
“HAY MUCHO POR SEGUIR 
TRABAJANDO”
La Capitana de Las Cimarronas, 
Constanza Barrandeguy, habló con 
SOLO HOCKEY e hizo un balance de 
cómo vio el torneo, el desempeño de 
Uruguay y se refirió a la lesión que le 
impidió estar en la cancha.

-¿Cuál es el balance que hacen de 
los JJOO?
-No fue el resultado que esperába-
mos ni lo que estuvimos preparando 
todo el año. Pero el equipo logró de-
mostrar que puede estar un pasito 
más arriba. Hay mucho por seguir 
trabajando para poder estar en lo 
más alto y es un proceso de entre-
namiento muy intenso para poder 
cumplir los objetivos. Confío mucho 
en este equipo, no somos profesio-
nales pero entrenamos como si lo 
fuéramos.

-Sufriste una lesión durante el 
torneo…
-Sí, para un deportista es muy duro 
prepararse para este tipo de torneos 
y ver que el cuerpo te pone un fre-
no. Pero a la vez fue un crecimiento 
enorme para mí, cambiar la cabeza 
para poder apoyar y estar con el 
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equipo desde otro lado, intentar su-
mar y ser mi mejor versión desde 
donde toque. Tenía un propio tor-
neo que jugar desde afuera. Todo 
pasa por algo y en este torneo me 
tocaba estar presente desde el lado 
que estuve.

“En la cancha me quedó mucho por 
dar, pero sé que voy a tener mi re-
vancha, esto no fue más que un mo-
mento de aprendizaje”

-¿Cómo se levantaron 
anímicamente después del partido 
frente a Estados Unidos?
-Fue un golpe duro, veníamos de 
unos días de gran sacudón emo-
cional. Peor algo que tenemos 
y nos identifica es poder hacer 
cambio de chip y seguir, y lo lo-
gramos. Queríamos estar jugando 
las semifinales pero salimos a 
buscar cada partido como si fue-
ra una final.

“Mi cabeza está enfocada en la 
operación y en la recuperación, 
quiero ir paso a paso y con pa-
ciencia. Peor mi gran objetivo es la 
copa América quiero llegar fuerte 
y entrenada a ese torneo. En cuan-
to a los próximos Panamericanos, 
cuatro años es mucho tiempo, pue-
den pasar tantas cosas en ese tiem-
po, pero ojalá que sí, que vuelva a 
jugarlos porque la Selección para 
mi es lo más lindo y siempre voy a 
querer estar”.

TERESA VIANA: 
“TENEMOS MUCHA BASE, SIGUIENDO ESTE CAMINO 

LOGRAREMOS COSAS IMPORTANTES”

Quién también hizo un balance de 

lo ocurrido fue la jugadora Teresa 
Viana. “Nunca se termina conforme, 
pero nos quedamos con el hecho de 
que frente a Estados Unidos hicimos 
un buen primer tiempo y después 
salimos al segundo tiempo a buscar 
y presionar, se notó esa agresividad 
del equipo”, señaló con seguridad en 
charla con SOLO HOCKEY.

-¿Cuál creés que es el factor que 
hizo la diferencia entonces?
-Sabemos que a este nivel los deta-
lles te hacen el partido y nos des-
concentramos y nos costó caro. Ade-
más, creo que ligamos mal con las 
series, hubiese estado mejor medir-
nos en fase de grupos con Canadá o 
Chile, pero se dio así.

-¿Qué proyectan para los próximos 
meses?
-Sabemos que debemos seguir tra-
bajando, metimos una gran prepara-
ción de un año con muchos partidos 

pero también sabemos que las pre-
paraciones son largas y no se ago-
tan en un torneo.

“Hay que mantener este camino, se-
guir jugando mucho. Encontrar par-
tidos, abocarse a mejorar. Tenemos 
mucha base, tenemos experiencia 
previa, vamos por donde hay que ir. 
Queremos que el día de mañana esos 
detalles nos hagan la diferencia. Si se-
guirnos en este proceso, lograremos 
cosas importantes en la próxima Copa 
América como locales. 

 “En lo personal, tuve un año de le-
sión con un desgarro y una lesión 
de cadera, pero feliz de jugar para el 
seleccionado y dar lo que pueda al 
máximo”, cerró. n

 Uruguay formado antes de jugar en los Juegos Panamericanos.



RAFAEL PIRLO: “PREPARACIÓN A LARGO 
PLAZO PARA NUESTROS JUVENILES”
Desde SOLO HOCKEY conversamos con Rafael Pirlo, Secretario de la Confederación Argentina de Hockey, sobre la 
concentración de Caballeros juveniles que se llevó adelante en el CeNARD en el mes de noviembre.  

-¿Cómo tomaste como dirigente 
la iniciativa de hacer algo con los 
caballeros y en este caso una 
concentración en el CeNARD?
-La verdad que este es un proyecto un 
poco más amplio y ambicioso ya que 
contempla también a las damas y en 
ambos casos a los Sub 16 y Sub 18. 

Como dirigente me pareció una exce-
lente idea que va a contribuir a darles 
herramientas a nuestros chicos y chi-
cas para que sigan creciendo deporti-
vamente y como personas.
-¿Qué objetivos concretos se 
plantean con este tipo de actividades?

-El objetivo es crear grupos de jugado-
ras y jugadores que puedan prepararse 
para integrar futuros equipos Junior y 
de los JJOO de la juventud en el cual 
son Sub 18. Pero sobre todo, que estos 
mismos jugadores y jugadoras puedan 
continuar en su lugar de origen con un 
proceso de preparación a largo plazo 

en centros regionales a cargo de las 
afiliadas y supervisados por la Confe-
deración Argentina de Hockey.
-Es central la competencia de 
caballeros en todo el país.
-Sí, en diciembre en el Consejo discu-
tiremos los lineamientos del 2024 y 
en ese momento vamos a decidir el 
alcance final de este proyecto que 
busca ser el inicio de esto que en Eu-
ropa ya existe y que son los grupos de 
Sub16 y Sub18.
“En lo especifico de Caballeros ve-
mos que hay afiliadas que están tra-
bajando muy bien y han mejorado 
muchísimo. Vamos desde el consejo a 
decidir de qué forma le daremos las 
herramientas necesarias para que en 
las afiliadas puedan trabajar en el de-
sarrollo del mismo”, agregó.
-¿Qué otras metas se están 
diagramando en largo y corto plazo 
tanto para el desarrollo de damas 
como caballeros?
-Vamos a promover observaciones 
de jugadores y jugadoras en su lugar 
de origen y vamos a pedirles a todos 
los cuerpos técnicos de damas y de 
caballeros que nos colaboren para 
llevar adelante esta tarea ya que es 
muy importante que estén presentes 
en la captación ya que ellos conocen 
el perfil que buscamos en nuestros 
procesos. Pero todo buscamos que se 
haga primero en los lugares de origen 
para terminar en el CENARD lugar en 
el cual es fundamental el apoyo del 
ENARD y la Secretaria de Deportes de 
la Nación. n

Concentración sub 16.
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1 Brandan Gasparre Juan Ignacio TUCUMAN
2 Dulor Marchesi Luca TUCUMAN
3 MARTIN Eugenio Benjamin TUCUMAN
4 MOLINA Facundo TUCUMAN
5 Pantoja López Ezequiel  TUCUMAN
6 Abdo Juan Martin  MENDOZA
7 Moretti Santino  MENDOZA
8 Lorenzo Juan Francisco  MENDOZA
9 Cortesi Bautista  MENDOZA
10 Morales Salvador  SALTA
11 Brown Jordi  TANDIL
12 Ferro Salvador  TANDIL
13 Mastantuono Aristegui Bautista  TANDIL
14 Schmidt Preisz Felipe Augusto  ENTRE RIOS

15 Cuellar Aguilar Facundo   SAN JUAN
16 Verdenelli Navea Tobías Ezequiel SAN JUAN
17 Villafañe Benard Agustín CORDOBA
18 Bruno Franco CORDOBA
19 Prieto Valentino CORDOBA
20 Bermejo Tadeo CORDOBA
21 Chaig Binda Bruno CORDOBA
22 Gandini Herce Máximo CORDOBA
23 Bonaudi Agustín LITORAL
24 Persoglia Juan Ignacio  LITORAL
25 Villar Santiago LITORAL
26 Marcoucch Santiago LA RIOJA
27 Facundo Caltabiano BUENOS AIRES
28 Lucas Hume BUENOS AIRES

29  Juan Pedro Marelli BUENOS AIRES
30  Joaquín Cobreros BUENOS AIRES
31 Franco Comas BUENOS AIRES
32 Joaquín Gnaciszyn Caroprese BUENOS AIRES 
33 Pedro Hourquebie  BUENOS AIRES

Entrenador a cargo: 
Matias Vila
Colaboradores: 
Ezequiel Paulon, Mariano Ronconi,
Preparador Físico: 
Leonardo Romagnoli

Los jugadores que fueron convocados para la concentración juvenil de Caballeros en el CeNARD del 13 al 16 noviembre 

Hablamos con el técnico de Los Leones 
y nos dijo “ la idea es hacer tres o cuatro 
concentraciones al año. La primera fue 
esta con el SUB 16 y en marzo será una 
del SUB 18. Los jugadores los mandan 
los entrenadores de cada provincia y son 
los que estuvieron representando en su 
provincia en los Torneos Argentinos. 

También para terminar, destacó lo 
importante que es para cada jugador 

que viene acompañado por el tutor o 
entrenador de cada provincia ya que 
son menores. Además en la concen-
tración tuvieron a los mejores pro-
fesionales dentro de cada entrena-
miento en referencia a un psicólogo, 
nutricionista, preparador físico y el 
estar presente el staff de los entrena-
dores de Los Leones. n

MARIANO RONCONI “ES UN PROYECTO QUE NO TIENE LÍMITE”



METROPOLITANO 2023: SAN FERNANDO 
Y MITRE SON LOS CAMPEONES

En cuanto a las mujeres, fue una fi-
nal muy pareja. Las de zona norte 
llegaban a esa instancia tras vencer a 
Gimnasia y Esgrima Buenos Aires por 
4-1 en el partido previo mientras que 
Santa Bárbara consiguió meterse en 
una final por primera vez tras vencer 
2-0 a Lomas. Tras unos 60 minutos en 
donde no pudieron sacarse ventaja e 
igualar 3-3, las dirigidas por Agustín 
Lavagno sacaron ventaja en los shoo-

tout para volver a coronarse dos años 
después de su último título.

Cabe mencionar que las de zona norte 
estuvieron a bajo en casi todo el en-
cuentro. Las de La Plata ganaban 3-1 
a falta de pocos minutos, sin embargo, 
San Fernando sacó chapa y a través 
del córner pudo llevar la definición 
a shootouts. Allí la arquera Camila 
Bonastre, quien tenía la tarea de re-

emplazar a la arquera titular, Yazmín 
Pallotini, quien fue convocada al mun-
dial Junior, se convirtió en heroína y 
con sus dos atajadas, la última ante 
Majo Granatto, le dio el cuarto título 
de la historia a San Fernando.

Tras el encuentro dialogamos con Luli 
Sanguinetti, la capitana de San Fer-
nando quien se mostró muy feliz. “Tie-
ne un gusto especial porque fue un 

Culminó una nueva temporada del hockey argentino y tras las dos finales disputadas en la Sociedad Alemana de 
Gimnasia (SAG) en Polvorines, los equipos que volvieron a gritar “campeón” fueron San Fernando en mujeres y 
Mitre en caballeros. 

Luli Sanguinetti, levanta la copa de San Fernando campeón 2023.
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Valentina Costa Biondi, fue la mejor de la final además de meter el corto para ir a los penales.
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año de cambios” expresó la delantera. 
Además, comentó qué significa ser la 
capitana del equipo: “Es un orgullo, de 
chica no esperé estar en el lugar que 
estoy hoy. Cambié mucho mi forma de 
ser y de transmitir que la camiseta no 
se negocia” agregó. 

Pese a esta derrota, no deja de ser una 
gran temporada para las de La Plata 
que hace muy pocos meses consiguie-
ron la primera estrella del club tras lo-
grar el Super 8 disputado en Santiago 
del Estero. “Se sufrió porque teníamos 
en frente un equipazo, un equipo ilu-
sionado, que viene trabajando mucho 
y que siente la camiseta, podía ser 
para cualquier lado” culminó.  

El camino al título para la dirigidas 
por Agustín Lavagno, en su primera 
temporada como entrenador en San 
Fernando: 26 partidos, 16 triunfos, 
siete empates y apenas tres derrotas.

En cuanto a los hombres, GEBA y 
Mitre volvían a verse las caras en un 
partido definitorio tras el recordado 
de 2010. En aquella ocasión los de 

Palermo ganaron 3-2 pero una mala 
inclusión en la plantilla, hizo que Mi-
tre desde los papeles, diera la vuelta 
olímpica por última vez. 

En esta ocasión, la realidad fue distin-
ta. Los dirigidos por Marco Riccardi, 
quien fue jugador en el anterior cam-
peonato logrado por Mitre, fueron su-
periores a los de Palermo y volvieron 
a gritar campeón tras trece años. 

Si bien Mitre tuvo que recurrir a los 
shootouts en el partido previo para 
vencer a Banco Provincia, esta vez 
los de San Martín lo definieron en 
el tiempo regular. Tomás Ruiz había 
puesto en ventaja al equipo antes del 
empate de Anaya para GEBA. Facundo 
Falchetto y Manuel Silvetti, a falta de 
dos minutos con GEBA ya sin arquero, 
pusieron cifras definitivas para llegar 
al 19º título para el club más ganador 
de la historia. 

Tras la consagración, Joaquín Ruiz, el 
joven arquero de Mitre, quien fue una 
de las figuras dialogó con la prensa y 
se mostró muy contento: “Es una ale-

gría inmensa. Lo veníamos buscando 
hace tres años con Marco (Riccardi) y 
por suerte pudimos sumar una estre-
lla. Mi viejo desde arriba nos dio una 
mano y seguro se va a alegrar esté 
donde esté” comentó el arquero un 
tanto emocionado. 

El campeón, redondeó una excelente 
temporada: De 28 encuentros ganó 
19, empató en cinco oportunidades y 
solo en perdió en cuatro. 

Premios individuales:

Mejor jugadora de la final en damas: 
Valentina Costa Biondi (San Fernando)

Espíritu deportivo en damas: Maria 
José Granatto

Mejor jugador de la final en caballe-
ros: Joaquín Ruiz

Espíritu deportivo en caballeros: Igna-
cio Anaya.   n

Nota Juan Specos 
Fotos Matías Bilbao

Mitre campeón 2023 los jugadores con la copa.
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